

# El Eco de Cartagena



Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DESDE MADRID

## Las dos ramas conservadoras

Más de una vez lo he dicho y determinadas manifestaciones de su órgano en la prensa dan pie para repetirlo ahora, que en el partido conservador hay que considerar dos porciones, una que es ante todo y sobre todo política, y otra que es ante todo y sobre todo social; que la primera es liberal y parlamentaria *per se*; y que la segunda lo es *per accidens*, en cuanto esas formas de gobierno podrían conservar el orden y mantener la armonía social. Desde luego que esta segunda porción conservadora, francamente derechista, formará en las futuras organizaciones de este matiz no sólo sin violencia, sino con plena satisfacción, porque donde no se sentía bien hallada era en un partido que sólo se diferenciaba del llamado liberal en lo externo, en la encuadración, pero que en todo lo demás se parecían ambas agrupaciones como dos gotas de agua, y por eso, durante muchos años, explotando la ficción constitucional y prevalléndose de la absoluta indiferencia del país, pudieron recíprocamente sucederse y heredarse, sin que nada de esencia cambiara con el trueque en el Estado.

Esa porción política del partido conservador era y ha continuado siendo la más antitradicionalista, la que pasaba por todo y transigía con todo, menos con que la llamaran reaccionaria y antiliberal; era y es aquella parte de conservaduría liberal que continuaba en cierta manera el espíritu regalista y que por boca de uno de sus jefes hasta se permitió amenazar al Papa con la potestad tutelar; y con las regalías de la Corona si no reducía al silencio a un venerable Prelado que enseñaba en sus pastorales la doctrina de la Iglesia de Dios.

Pues bien: de esos conservadores no hay que esperar nunca que evolucionen hacia la derecha en los cambios políticos del porvenir. Son realmente izquierda política y como izquierda proceden. Soportaron a don Antonio Maura, pero nunca estuvieron compenetrados con él. Partidarios de los convencionalismos y de las mentiras constitucionales, rinden culto ferviente a los unos y a las otras. Y son tan recalitrantes algunos que si le tuviera menos apego a la vida y a los medios de que disponen para que les resulte llena de atractivos, puede que anduvieran por el extranjero conspirando y haciendo coro a Eduardito Cassel y a Rodrigo Doria. Para ellos ni hay ni puede haber otra España que la parlamentaria y liberal. Son, después de todo, agradecidos. En esa España y gracias a pedazos de papel manchados y sucios que se llaman actas, consiguieron escalar las más altas posiciones.

MIGUEL PEÑAFLO.

## Dando las gracias

El alcalde señor Mediavilla recibió la visita de la Junta directiva de la Unión Mercantil y de una comisión de la Cámara de Comercio, quienes le testimoniaron su agradecimiento por el éxito obtenido en las gestiones hechas para que la Escuadra viniera a este puerto.

El alcalde ha transmitido al ministro de Marina estas muestras de agradecimiento.

## De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

De Albacete ha regresado la bella señorita Carmen Pintó.

—De Madrid han venido el Jefe de la división de torpederos Capitán de Navío don Salvador Carvia y su distinguida esposa doña Carmen Alonso Ordúña.

—De su finca de La Palma han regresado don Juan Antonio Carrión y su distinguida esposa doña Carmen Salmerón.

—Ha regresado de su finca de La Palma la distinguida señora doña Consuelo Salmerón, viuda de Escámez.

—De Bussot (Alicante) ha regresado el doctor don José Brotóns.

—Después de pasar su temporada veraniega en San Pedro del Piñater ha regresado a esta ciudad con su distinguida familia el Excmo señor don Felipe Briñas, general de Ingenieros navales, y presidente de esta Comisión departamental de la Cruz Roja.

—De Totana han regresado don Justo Aznar y su distinguida familia.

NOTAS VARIAS

Con toda felicidad ha dado a luz una hermosa niña la señora doña Adela Lizana, esposa del Capitán de Fragata don Julio Iglesias. Nuestra enhorabuena.

## TEATROS

Principal

Anoche reaparecieron Luis Esteso y la bella y gentil canzonetista Luisa Esteso, cuyo trabajo meritísimo fue premiado con cariñosas ovaciones por el numeroso público que llenaba el teatro.

Esta noche, además de éstos, debuta la artista «Muguet» que no pudo hacerlo anoche por retraso en el viaje.

Para el día 3 de Noviembre se anuncia el debut de la compañía de zarzuela de Gómez Gimeno con el estreno de la revista del maestro Alonso. «Las Castigadoras». Oportunamente daremos el elenco de la compañía.

Circo

Mañana noche debutará la notable compañía de Martínez Tovar, en la que figura la primera actriz Julia Delgado Caro, con el estreno de la comedia de Luis Vargas «Los Lagartanos».

## Ante la visita del Ministro de Fomento

Oportunamente dimos la noticia—comunicada a nuestros redactores—de que para el mes próximo vendría a Cartagena el Ministro de Fomento.

Decíamos que Cartagena debe tributar un gran recibimiento al señor Guadañorche y hoy nos enteramos que entidad tan importante como la Junta de Obras del Puerto, se dispone a prepararle buen recibimiento, como merecido lo tiene.

## Lotería núm. 2

Ha sido nuevamente abierta esta Administración.

MONDA 16

## DE NUESTRA COLABORACIÓN Como espina de un rosal

Canclón. Para la distinguida señorita Carme a Bané Bernal

Rosalinda era linda cual rosa De un florido y fragante vergel. A quién una mañana de Mayo Deshojó la traición de un querer. Rosalinda perdió desde entonces La belleza ideal de su téz, Su perfume, su gracia y su risa Su alegría, su dicha y su fé. La traición en el fondo del alma De ese amor mentiroso y falaz, Rosalinda la lleva clavada Como espina de un rosal.

II

Rosalinda llevaba en los ojos. De los cielos el pálido azul. Y granada y carmin en los labios. Y en la frente un torrente de luz. Pero en una alborada de Mayo La traición de un querer andalúz, Deshojó para siempre la rosa Que era flor de hechicera virtud. La traición en el fondo del alma De ese amor mentiroso y falaz, Rosalinda la lleva clavada Como espina de un rosal.

III

Rosalinda, amorosa tenía Ciega fé en la realidad de su amor; De un amor que en aurora de Mayo A su amor ideal traicionó. Desde aquella mañana la niña Su hermosura y su aroma perdió, Y el azul de sus ojos de cielo Y el carmin de su cara de flor. La traición en el fondo del alma De ese amor mentiroso y falaz, Rosalinda la lleva clavada Como espina de un rosal.

Dr. Nemesio de Heredia (El Españolito).

## En los Exploradores

Notable conferencia

Anoche se inauguraron las conferencias en el local de estos Exploradores. La primera correspondió al notable pedagogo don Enrique Martínez Muñoz, disertando sobre el tema «El alma de un libro».

El orador justifica la elección de un tema y la promesa que en Sierra Espuña hiciera de escribir un libro a los exploradores después de una conferencia dada allí.

Después el orador en brillantes frases hace el canto al libro que debe ser inculcado y fortalecido en los niños.

El señor Martínez Muñoz fué calurosamente aplaudido.

Don Germán Gimeno da lectura a varios capítulos del libro que su autor va glosando, para poner de relieve su intención de exaltar a la patria y al sentimiento patrióticos.

Presidió el acto el presidente de los Exploradores don Manuel Dorda y el salón estuvo lleno de distinguido público.

El día diez dará otra el notable poeta don Miguel Pelayo.

Banco Hispano-Americano  
CARTAGENA

Caja de Ahorros  
Libretas con imposiciones  
al 3%, anual

## DE FUTBOL

Lorca-Cartagena

De cesar el temporal de aguas el próximo domingo se verificará el encuentro de campeonato entre los equipos «Lorca F. C.» y «Cartagena F. C.» a las tres y cuarto de la tarde, en el Stadium.

El partido promete ser interesante deseando como es natural que sean los nuestros los que vengzan.

Carthago-River Thader

También en Murcia, en la Gondona jugarán el domingo otro partido de campeonato el equipo del Carthago, con el River Thader.

Deseamos a los carthagistas mucha suerte para vencerlos.

## Asamblea Nacional de las Ligas contra la pública Ignorancia

Hoy viernes da una conferencia de divulgación de los fines de la Asamblea Nacional de las Ligas contra la pública inmoralidad y Asociaciones similares, el Secretario de la de Madrid don Mariano de Lama y Méndez de San Julián como preparación y propaganda de la próximamente reunión que se ha de celebrar en la corte en los días 9, 10 y 11 del próximo noviembre, y el acto público con que terminará las sesiones de la misma será presidido por S. A. R. el Infante don Fernando, para cuya asistencia será necesaria la correspondiente invitación, que se puede pedir en el Centro de Defensa Social, Huertas 11, Madrid.

## Información de los barrios

Santa Lucia

El próximo domingo día treinta del actual con motivo de la festividad del día se celebrará en nuestra Iglesia Rectoral solemnísima función religiosa a las ocho de la mañana: Exposición de su Divina Majestad, Misa solemne, Comunión General y sermón por el señor Cura Rector de la misma.

Las Misas que se celebrarán en el día de la festividad de los fieles difuntos día dos de Noviembre serán la primera a las seis y media las otras a las siete y media y ocho y media de la mañana. La que se celebre a las ocho y media de la mañana será cantada terminando con un solemne responso.

En la tarde del día dos alto que del Angelus empezará un solemne Novenario a las benditas Animas del Purgatorio, continuando en los días sucesivos a las misma hora y con idéntica solemnidad.

CORRESPONSAL

## Espectáculos

Nuestro anuncio en esta sección de espectáculos no significa aprobación ni recomendación; sólo informar al público.

Teatro Principal.—Esta noche Actuación de Muguet, Luis Esteso y su hija Luíslita.

Gran Cine Sport.—Sesiones de cine desde las cinco de la tarde. Hoy la película «El Último Combate».

## De la entrega de los buques argentinos

¿Vendrá un Ministro argentino?

El corresponsal en París, de «A B C» en una crónica telegráfica publica unas declaraciones del Ministro de Negocios exteriores argentinos, diciendo que con motivo de la entrega de buques a su país, se propone presentarla.

## Nuevo mártir católico en Méjico

El Barbaro Ferreira ordenó y presenció el martirio

La prensa americana da cuenta de otro joven martirizado en Méjico el día 11 de septiembre, en la ciudad de Guadalajara.

Aun cuando las Agencias que reciben órdenes de Calles, insisten en afirmar que los católicos han sido totalmente dominados en el aspecto armado, lo cierto es que continúa el movimiento, que las fuerzas federales no descansan y que, por ejemplo, en el estado de Guadalupe las partidas del Ejército libertador tienen en continuo jaque a las tropas del Gobierno.

Las derrotas que éstos sufrieron últimamente excitaron a los federales realizando hechos inculcables, como el siguiente, que reproducimos íntegramente de una carta de Guadalajara del 12 de septiembre que publica un periódico americano:

«En el cuartel Colorado fué sacrificado ayer, de orden de la Jefatura de Operaciones Militares del Estado el conocido joven Carlos Rincón Fregoso, perteneciente a una familia de la mejor sociedad tapalla y uno de los mejores alumnos de la Universidad.

El referido joven fue detenido días pasados por agentes de la Jefatura, acusado de estar inmiscuido con los rebeldes que operan en el Estado y de hacer propaganda religiosa en esta ciudad.

Rincón fué detenido en su domicilio particular, situado en el número 272 de la calle de Miguel Blanco, y conducido a presencia del general Jesús M. Ferreira, jefe de Operaciones en el Estado, ante quien fué su jefe a terrible tormento, para que declarara lo que supiera acerca de los rebeldes; pero el valiente joven negóse terminantemente a denunciar a los que están inmiscuidos en el asunto religioso.

De la Jefatura, el joven Rincón Fregoso fué llevado en una ambulancia de la sección médica al cuartel Colorado, en donde volvieron a martirizarlo cruelmente. Cuando se cansaron de hacer preguntas a la víctima empezaron a mutilarle diversos miembros del cuerpo, para ver si de esta manera denunciaba a sus presuntos cómplices; pero eso no hizo cambiar en lo más mínimo la actitud de Rincón.

Como conclusión a tal martirio el joven héroe fué pasado por las armas en los mismos patios del cuartel siendo entregado su cuerpo mutilado a su afligida familia.

En tercera plana originales de interés